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 雲林縣道路交通安全聯席會報第 475 次會議紀錄 

一、時間：112 年 2 月 17 日下午 2 時 30 分 
二、地點：雲林縣警察局 2樓簡報室 
三、主席：兼執行秘書 林故廷                 紀錄：呂穎嬋 
四、上級指導：交通部道路交通安全督導委員會：未派員 

內政部警政署：未派員 
五、出列席單位人員：如簽到表 
六、主席致詞： 

    本縣道安各工作小組及各單位與會夥伴，大家好！最近本縣

A1 交通事故發生率偏高，雖然 A2 及 A3 交通事故發生率整體有

下降，但 A1 交通事故仍偏高，這部分值得我們深思，應運用所

有能力，發揮宣導效果，以期降低交通事故的發生。因為今天縣

長另有要公，由本人代為主持，我們就由相關程序進行，謝謝！  
七、報告事項： 
（一）管考小組報告： 

歷次會議決議事項辦理情形報告：（詳見議程資料） 
決議： 
第一案：水利處繼續列管。 

上次會議決議事項辦理情形報告：（詳見議程資料） 
決議： 
第一案：解除列管。 
第二案：工務小組繼續列管。 
第三案：解除列管。 
第四案：解除列管。 

（二） 執法工作小組執行道路交通安全報告及交通違規精準執法分

析檢討：（詳會議資料） 
決議： 
    根據警察局資料顯示 112 年 1 月份 A1 車禍件數與去年同

期比較增加 200%，另依據交通部道安資訊平臺本縣 111 年 1
月至11月份30日內死亡人數較110年1月至11月增加14人，

如何從執法、宣導、教育、工程各個角度，來建立一套深入民

心的交通宣導作為。在 A1 交通事故發生比例地點分析郊區道

路占 2/3、時段分析晚間時段占 2/3，年齡層分析 65 歲以上占
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2/3，如何把交通執法和交通安全宣導緊扣在一起，加強學校、

村里長的交通安全宣導工作，讓民眾感受到交通安全的重要性，

期望各位也能提出意見增進整體交通安全發展。 
（三）執法工作小組 112 年 1月各分局 A1 交通事故分析檢討報告： 
     1.斗六分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 
        決議：案例中相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，

追蹤考核。 
     2.斗南分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 
        決議：案例中相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 
     3.虎尾分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 
        決議： 

(1)案例一相關交通工程改善建議事項已完成，准予備查。 

(2)案例二相關交通工程改善建議事項已完成，准予備查。 

(3)案例三相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

4.西螺分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 

決議： 
(1)案例一相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(2)案例二相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(3)案例三相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

5.北港分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 

決議：案例中相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

6.臺西分局 112 年 1 月份交通事故分析檢討報告： 

決議： 
(1)案例一相關交通工程改善建議事項，請管考小組列管，追蹤

考核。 

(2)案例二相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

(3)案例三相關交通工程無改善建議事項，准予備查。 

八、重要工作檢討事項（各工作小組執行院頒方案 1 月份業務報告、

專題報告）：（詳見議程資料） 
   決議：謝謝監理工作小組的報告，微型電動二輪車和電動輔助自

行車的區別說明，新法必須於 113 年 11 月 30 日之前完成領

牌納管，政策緩衝期 2年，否則無法於道路上行駛。 
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九、提案討論： 
(一)執法小組提案一： 

案由：本小組 2月份提報不合理道路交通工程及道路危險因子改

善建議案。 

決議：請管考小組列管、追蹤考核。 

(二) 工務小組提案二： 

案由：古坑鄉鄉道雲 212 線 7K+300~10K+475 大客車禁行路段特許

開放公車通行。 

決議：照案通過。 

(二) 斗六分局提案三： 

案由：有關久木營造有限公司社會住宅工程申請 15噸以上砂石貨

車行駛管制道路通行證一案。 

決議：照案通過。 

(二) 斗六分局提案四： 

案由：有關久木營造有限公司福懋廠房工程申請 15噸以上砂石貨

車行駛管制道路通行證一案。 

決議：照案通過。 

十、臨時動議： 

(一) 案由：警察局虎尾、西螺、北港分局防制 A1類交通事故檢討策

進報告。 

決議： 

1. 各分局 A1策進報告過於空洞，請於下次道安會議提出策進作

為與數據、執行現況、執行成果及前後一個月做出差別比較，

有無因為策進作為達到 A1 及 A2 交通事故下降的相關成效。 

2. 有關宣導工作目前維持現況，如何以貼近縣民生活方式去宣

導教育鄉民，而非以行禮如儀陡具形式的帶過，這部分請宣

導、教育、工程各小組多加幫忙。另可請村(里)長擔任路老

師方式，透過村(里)長幫忙對村落高齡者進行相關交通安全
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宣導與教育，更有效貼近高年齡群族。 

十一、主席結論： 

1. 有關提案三及提案四:15 噸以上砂石(貨)車行駛管制道路通

行證申請因有其時效性，申請短期時程，請業者向所轄分局申

請核准，報警察局交通隊核備；長期時程向警察局交通隊申請

核准，報道安會報做核備，以利工程開工的時效性。 

2. 警察局虎尾、西螺、北港等分局有關防制 A1 類交通事故檢討

策進報告於下次道安會議中，報告內容須有三項指標：具體策

進作為、執行現況及執行成果前後比較，簡潔明瞭。 

3. 感謝各與會先進出席本次會議。 

十三、散會。 


